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第 ９ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  平成29年12月20日(水) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   教育委員室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           蛭 田 優 子 

         委 員           山 本 もと子 

         委 員           根 本 紀太郎 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                  柳 沼 広 美 

       教育部次長兼総合調整担当          松 島 良 一 

       学校教育推進室長              渡 邉 賢 晃 

       中央公民館長                鈴 木 静 人 

       いわき総合図書館長             夏 井 芳 徳 

       教育政策課長                緒 方 勝 也 

       施設整備課長                緑 川 安 彦 

       参事兼生涯学習課長             緑 川 直 行 

       学校教育推進室学校教育課長         塚  本 英  樹 

       学校教育推進室学校支援課長         木 村 丈 二 

       総合教育センター所長            高 崎 康 行 

       事務局統括主幹兼教育政策課長補佐      井 坂 泰 一 

       学校教育推進室学校教育課管理主事      菅 野 輝 義 

       教育政策課長補佐              鈴 木 康 夫 

施設整備課主幹兼課長補佐          佐 藤 孝 之 

       生涯学習課主幹兼課長補佐          藤 原 良 基 

       学校教育推進室学校教育課長補佐       金 子 一 平 

       学校教育推進室学校支援課主幹兼課長補佐   齊 藤   学 

 

６ 書 記  教育政策課主任主査兼総務係長        草 野 康 弘 
 

７ 閉 会  午後１時45分 
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会議の大要 

教育長 平成29年度第９回いわき市教育委員会を開催いたします。 

  欠席委員の通告はありません。 

書記には草野主任主査兼総務係長を任命します。 

会期は本日限りとします。 

議事録への署名委員は、本日出席された委員の皆様にお願いいたします。 

教育長の報告（１）平成29年度12月補正予算（追加分）について、１件でござい

ます。 

説明につきましては、緒方教育政策課長から一括で説明し、その後の質疑応答に

つきましては、総括的な質問には教育政策課長から、個別具体の質問については各

課長から回答いたします。 

それでは緒方教育政策課長、説明願います。 

 

教育政策課長 資料１頁をご覧ください。 

  教育長の報告（１）平成29年度12月補正予算（追加分）について説明申し上げま

す。 

  内容は職員人件費の補正でございます。 

  平成29年度12月補正予算歳入歳出予算（追加分）総括表になります。 

  歳入の補正はなく、歳出のみの補正となります。 

  補正額について、教育政策課は281万８千円の減、生涯学習課は3,965万８千円の

減、学校教育課は309万２千円の増、学校支援課は659万２千円の減、いわき総合図

書館は53万円の減、合計で4,650万６千円の減額補正となります。 

  補正後の額は95億9,517万１千円となります。 

  また、枠外にございます他部等分につきましては、補助執行分の人件費補正でご

ざいまして、文化スポーツ室（文化財・美術館）が363万４千円の減、こどもみら

い部（幼稚園）が475万９千円の減額とそれぞれなっております。 

  次に、人件費の補正内容について、２頁をご覧ください。 

  職員人件費の補正に係る主要方針等を記載しております。 

  平成29年度当初予算におきましては、平成28年10月１日時点の職員体制で予算措

置をしたものでございます。 

  今回の補正予算につきましては、平成29年９月１日現在の職員体制を基礎とし、

本年４月１日に行いました人事異動、本年10月に示されました福島県人事委員会勧

告の内容を反映するものでございます。 

  職員人件費の補正内容の内訳でございますが、一般会計歳出予算、10款教育費に

ついて、項・目ごとの人数及び補正額につきまして、３．４頁に記載してございま

すので、恐れ入りますがご参照いただければと思います。 

説明は以上でございます。 

 

教育長 ただ今の説明について、ご質問等ございますか。 

  よろしいでしょうか。 

  それでは議事に入ります。 
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  議案第１号いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱について、塚本学校

教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長 資料５頁をご覧ください。 

議案第１号いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱について、いわき市

公立学校通学区域審議会条例に基づき、次の者をいわき市公立学校通学区域審議会

常任委員に委嘱する。 

  平成29年12月20日提出、いわき市教育委員会教育長。 

  これは、好間第三小学校において、保護者等との意見交換や地元説明会を経て再

編することについての合意形成が図られ、11月議会において、平成29年度末を以っ

て廃校となることが決定したことから、平成30年度からの現好間第三小学校の通学

区域について審議するため、審議会の常任委員を委嘱するものであります。 

委員につきましては、馬渕章いわき市小学校長会副会長他、表に記載の14名で、 

任期は平成30年１月１日から平成30年12月31日となっております。 

説明は以上でございます。 

 

教育長 ただ今の説明について、ご質問等ございますか。 

 

委 員 男女比も、15名中５名が女性になっており、バランスの取れていてとても良

いと思います。 

  このように役職に拘り過ぎずに委嘱していただくような形で、これからも継続し

ていただきたいと思います。 

  ありがとうございました。 

 

教育長 その他、ご質問等ございますか。 

よろしいですか。 

  それでは議案第１号について、お諮りいたします。 

  議案第１号いわき市公立学校通学区域審議会常任委員の委嘱については、提案のと

おりとしてよろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 

教育長 それでは議事は終了となります。 

  続きまして、その他の報告になります。 

その他（１）「第六期いわき市生涯学習推進計画（素案）」に対する市民意見募

集（パブリックコメント）の実施について、緑川生涯学習課長から説明願います。 
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参事兼生涯学習課長 資料６頁をご覧ください。 

  その他（１）「第六期いわき市生涯学習推進計画（素案）」に対する市民意見募

集（パブリックコメント）の実施についてであります。 

  いわき市におきましては、平成２年に生涯学習推進本部を設置いたしまして、生

涯学習基本構想、そしてそれに基づきます生涯学習推進計画を、５年毎に策定して

まいりました。 

  今年度末を以って第五期計画が終期を迎えるということで、現在、平成30年度か

ら平成34年度までを計画期間とする第六期計画の取りまとめをしているところで

ございます。 

  この生涯学習推進計画には、市の事業のみならず、国・県・民間団体等の関係機

関についても事業の位置づけをする方向で進めております。 

  その計画の素案がまとまった段階で市民の皆様の御意見をお聴きするため、意見

募集期間に記載のとおり平成30年１月24日から２月９日の期間で、パブリックコメ

ントを実施するものです。 

  公開方法といたしましては、市のホームページへの掲載、生涯学習課及び公民

館・支所等での資料の提供となります。 

  提出方法につきましては、直接お持ちいただくことの他、郵送、ＦＡＸ、電子メ

ールにより提出していただくこととします。 

  説明は以上です。 

 

教育長 ただ今の説明について、ご質問等ございますか。 

 

委 員 パブリックコメントが２月９日締め切りということで、計画実施期間が始ま

る平成30年４月には１ヶ月半ほど時間がありますが、その間どのような手順で策定

されるのでしょうか。 

 

参事兼生涯学習課長 推進計画策定のため、推進本部の中に策定部会を設け、現在計

画を練っております。 

  素案がまとまった段階でパブリックコメントを実施しまして、年度末までの間に、

頂いた御意見を参考に計画の考え方の見直しや手直し等を検討し、出来上がった案

を生涯学習推進本部会議にお諮りし承認を得ます。 

 

委 員 最終的に承認されるのは生涯学習推進本部会議ということですね。 

  分かりました。 

 

教育長 その他、ご質問等ございますか。 
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委 員 パブリックコメントというのは、市民の市政への参画を推進し、市民との協

働による市政を推進するということで、大変良いことだと思います。 

  市ホームページへ掲載するとのことですが、パブリックコメントの実施について

事前にマスコミへの投込み等は予定されていますか。 

 

参事兼生涯学習課長 12月の教育長記者会見において、パブリックコメントを実施す

る旨を発表いたします。 

 

委 員 大変良いと思います。 

この前調べてみましたら、たしか札幌市だったと思うのですが、どのようにした

ら暮らし良い町になるかということで、キッズコメントと称し子どもたちに意見募

集を行ったところもあるようです。 

  手法は難しいと思いますが、生涯学習課に限らず、今後本市の小中学生にも行う

考えはありますか。 

 

参事兼生涯学習課長 子どもたちに実施するとすれば、ここで言うパブリックコメン

トのようなものではなく、例えばまちづくりに生かせる子どもたちの意見を聴きた

いというような、パブリックコメントと称したアンケートに近いようなものになる

と思います。 

  生涯学習課でも学校と連携し様々な事業を行っており、その中でアンケートを実

施した際、子どもたちから「参加して良かった」「ここをこうしたら良いと思う」

という意見をいただいています。 

 

委 員 ありがとうございます。 

 

教育長 子どもたちへのパブリックコメントの実施ですが、意見が言いやすいものと、

中々難しいものとあると思いますので、題材によるのかなと思います。 

  市民の皆様の御意見を反映させるということで、行政手続きでは大事なことです

よね。 

  今回のパブリックコメントについては、次回の記者会見で私から周知を図り、

様々な御意見を頂きまして部会の中で整理し、推進本部会議で承認を受けます。 

その他、ご質問等ございますか。 

  それでは全ての案件が終了しましたので、以上をもちまして平成29年度第９回教育

委員会を閉会いたします。 

 


